



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

**Madame Florence Parly,
ministre des Armées**

Cérémonie militaire sur la base aérienne 57 Mihail Kogalniceanu

*Allocution aux détachements du 1^{er} échelon de la force
de réaction rapide de l'OTAN*

Constanta, le 6 mars 2022

– Seul le prononcé fait foi –

Monsieur le président de la République,
Monsieur le premier ministre
Monsieur le ministre,
Mesdames et Messieurs les ambassadeurs,
Mesdames et messieurs,

C'est un honneur d'être avec vous aujourd'hui, même si j'aurais évidemment préféré que ce soit dans d'autres circonstances. Je veux d'abord m'associer à la douleur des familles, des proches et des frères d'armes des huit militaires roumains qui sont morts en accomplissant leur mission, cette semaine. Ils étaient partis de cette même base où nous nous trouvons aujourd'hui. Je tiens à exprimer toute la solidarité et tout le soutien de la France au peuple roumain après cette tragédie.

Mesdames et Messieurs,

Depuis le 24 février, une phrase est sur toutes les lèvres : « la guerre est de retour en Europe. »

Il y a encore quelques semaines, c'était inimaginable pour beaucoup d'entre nous. Aujourd'hui, la guerre est une réalité en Ukraine, aux portes de la Roumanie et aux portes de l'Europe. Aux portes de notre Europe.

Dans cette guerre, il n'y a qu'un seul responsable : c'est Vladimir Poutine. Après avoir menti au monde entier et feint la voie de la diplomatie, il a renié tous les engagements internationaux de la Russie. Il a fait le choix de la guerre. Il a fait le choix de la violence et de la force pour contraindre un peuple souverain, le peuple ukrainien, qui n'aspire à rien d'autre que la paix en Europe.

Je veux ici dire combien nous saluons le courage et la résistance du peuple ukrainien, des forces armées ukrainiennes, des civils, des personnels soignants, ainsi que de leur héroïque président, Volodymyr Zelensky. Leur bravoure nous oblige.

Je tiens aussi à souligner l'hospitalité et la réactivité des Roumains envers les réfugiés ukrainiens. Toute l'Europe a vocation à prendre part à cet effort mais c'est vous qui êtes aujourd'hui en première ligne. Pour tous ceux que vous accueillez, vous êtes le visage de l'Europe.

Aujourd'hui, l'Ukraine se bat pour sa liberté. Et l'Europe est présente pour soutenir la résistance du peuple ukrainien. La Roumanie, la France et bien d'autres pays européens livrent des équipements de défense à l'Ukraine. Nous pouvons être fiers de l'ampleur de cet effort et de la réactivité dont nous avons collectivement fait preuve.

La France et la Roumanie sont bien plus que des partenaires : nos deux pays sont amis, la solidarité qui nous lie est profonde. En ces temps incertains, nous partageons la même détermination pour assurer la sécurité de notre continent.

Je suis très fier de voir des militaires français déployés aujourd'hui aux côtés de militaires roumains, américains, belges, néerlandais, italiens et allemands sur cette base et sous la bannière de l'Alliance atlantique. Je vous remercie pour l'accueil qui leur a été réservé. Avec ce premier déploiement du premier échelon de la force de réaction rapide de l'OTAN, nous montrons la capacité des forces françaises et alliées à se projeter sous très court préavis.

C'est aussi la manifestation concrète de la volonté de la France de se déployer en Roumanie comme nation-cadre d'une force de l'OTAN, comme le Président de la République en avait fait part, dès le mois de janvier.

Ce déploiement est une nouvelle marque de l'engagement de la France sur le flanc est de l'Alliance, au même titre que les patrouilles aériennes que nous menons dans le ciel roumain depuis le porte-avions Charles de Gaulle et en Europe du Nord Est depuis la France. Je pense aussi à notre contingent en Estonie au sein de la présence avancée renforcée.

Cet engagement n'est pas offensif, il est défensif. L'Alliance ne menace pas la Russie. L'Europe ne menace pas la Russie. Personne ne menace la Russie. En revanche, il nous appartient de montrer à la Russie que notre unité est sans faille quand il s'agit de défendre nos alliés.

Nous vivons des temps graves. En tant qu'alliés et en tant qu'Européens, nous partageons la fierté d'appartenir à un vieux continent de culture et d'histoire ; une histoire trop violente au cours du siècle dernier pour ne pas réagir à un instant comme aujourd'hui. Soyez donc assurés que la France sera toujours aux côtés de son alliée et amie, la Roumanie, pour défendre ensemble nos intérêts et nos valeurs.

Je vous remercie.